

En la capital... 4'50 ptas. trimestre
Fuera de la capital... 5 id.
Extranjero... 15 semestre
Idem un año... 30
Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos.
y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y recibidos desde 1 a 6 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

¡POR FIN!

Por fin, si, despues de mil y un aplazamientos, el Jefe del partido liberal se ha decidido á convocar á las Cortes.

En el Consejo de ministros celebrado el jueves último, el señor Sagasta puso á la sanción regia, un decreto convocando á los diputados y senadores para el día 20 del actual, cuyo decreto apareció en la Gaceta de anteayer llegada hoy á nuestras manos.

El interminable periodo de vacaciones ha finido, pues y el Gobierno va á presentarse ante la nación ha dar cuenta de los actos que haya realizado durante este interregno, si bien nosotros hemos de suponer que mas que dar cuenta de lo efectuado, habrá de rendirla de lo mucho que ha dejado de realizar y que por haberlo prometido debió cumplir.

La convocatoria de Cortes, no la ha dado no, el Gobierno, por voluntad propia, sino en virtud de perentorias é ineludibles obligaciones cuyo incumplimiento quebrantaría la Constitución del Estado: tales son la vctación de las fuerzas de mar y tierra y la discusión y aprobación de los presupuestos que han de regir en el próximo año.

Por ello es, que á pesar de ser la convocatoria del Parlamento una disposición tan deseada no se ha recibido con el entusiasmo conque

era aguardada, porque se ha visto que ha sido dictada á la fuerza y quizás obedeciendo altas indicaciones. Y ésta frialdad ante la apertura de las Cortes, aumenta con los rumores que circulan, aun no abiertas estas, de que el Gobierno piensa dar otra vez el cerrojo en el próximo mes de Noviembre.

Si estos rumores se confirman ¿qué se ha propuesto con ello el Gobierno? ¿vivir en completa y permanente dictadura?

No creemos que después de seis meses de estar cerradas las Cámaras á pesar de haber prometido el Gobierno en su pacto-programa del mes de Marzo tener las Cortes constantemente abiertas, no creemos que el señor Sagasta se atreva á cometer tan sangrienta burla con los representantes de la nación.

Es verdad que los hechos demuestran y hacen creer que la vida del actual parlamento será efímera, pues si este no ha funcionado desde la Coronación del Rey por asegurar el Gobierno que se hallaban pendientes las negociaciones con Roma y que la acción fiscalizadora del Parlamento podía estorbar las gestiones diplomáticas, ¿han desaparecido aquellas causas? ¿No se hallan aquellas negociaciones en casi idéntica situación que antes de cerrarse las Cortes?

Otra de las disculpas que daba el Gobierno para tener alejados de él á los representantes del pueblo, era el que durante las vacaciones, los ministros se ocuparían de la re-

dacción de reformas y del estudio de proyectos que luego serian presentados para su sanción á las Cámaras. ¿Se ha hecho nada de esto tampoco? No, puesto que si alguna reforma se ha presentado ó proyectado, ha sido de tal naturaleza, ha revelado tan poco conocimiento del asunto en su autor, que claramente se comprende que han de ser rechazadas cuando se presenten al Congreso ó al Senado. Díganlo sino las reformas de Suárez Inclán en el ministerio de Agricultura, los proyectos de Montilla en Gracia y Justicia y otras y otros.

Al exclamar hoy ¡por fin! refiriendonos á la apertura de las Cortes, hemos de confesar que lo hacemos sin satisfacción alguna, pues tenemos la casi absoluta seguridad de lo infructuosa que ha de ser la labor de las mismas, por las circunstancias ya citadas con que reanudan sus tareas.

Gerona, octubre de 1902.

REVISTA CIENTÍFICA

Una Arcadia.—Buena memoria.—A trompada limpia.—Elefantes-verdugos.—Mejor que el hombre.

La Arcadia cantada por los poetas ha existido indudablemente, por lo menos entre seres antediluvianos y anteriores al hombre. El protagonista de aquellas placidas y dulces costumbres que todos conocemos... de referencia, es el Elephas primitivus.

Allá en los bosques que todavía constituyen sus dominios, entre el Kistua y el Ganges, en la isla del Ceylan y en el reino de Misore, siguen con su gobierno patriarcal, acatando á la más venerable de las abuelas de la tribu.

Cada tribu, compuesta de 30 á 50 individuos, es regida por una hembra que en las excursiones marcha al frente de su legión. En sus marchas los elefantes pacíficos y hasta tímidos, van pausadamente, tardando una hora en recorrer un kilómetro ó kilómetro y medio, empleando el tiempo en desgajar ramas de árboles y arrancar hierbas y hojas con que alimentarse, puesto que cada uno suele consumir al día más de trescientos kilogramos de alimento. Incapaz de abusar de sus fuerzas y corpulencia, solo las aprovecha como arma defensiva cuando es atacado, llegando entonces su irrilación al extremo de correr con más velocidad que el hombre, más rápido, derribar árboles y embestir con ciega furia valido de sus colmillos y de su trompa.

Su memoria es prodigiosa, y si no perdona una ofensa tampoco olvida una buena acción, para vergüenza de la raza humana. Innumerables son los hechos que se citan sobre esta particular. Dos elefantes ahuyentados por un tigre, huyeron, tardando 18 años en volver al punto de partida. Cuando lo verificaron conocieron á su amo y dócilmente volvieron á los trabajos á que aquel los dedicaba.

Un célebre viajero francés obsequiaba todas las tardes con azúcar á un elefante sagrado que era objeto de adoración en los creyentes de Ceylan. Al pasar un día cerca de la pagoda donde aquel estaba, el explorador sintió fuertes pasos y al volver la cabeza vió horrorizado que un elefante corría hacia él. Era el elefante sagrado, que al ver al que tanto le obsequiaba salió de la pagoda para acariciarlo lleno de alegría, como lo pudiera hacer el perro más fiel.

En cambio un elefante á quien un indio había engañado dándole como una golosina un residuo fecal mal oliente, se vió sorprendido después de muchos meses por el chasqueado, que la emprendió con el bromista á «trompada limpia».

Hasta hace poco, en la india inglesa, se valían del elefante para castigar á los con-



Hasta los primeros albores del día vagó por montes y valles llamando desesperadamente, y siempre sin encontrar huella alguna de Emilia.

XI

Desesperación

Al día siguiente, por la mañana, reinaba gran animación en la casa del guarda de Franchard. Laramée había puesto en conocimiento de sus dos camaradas mas próximos del canton el atentado cometido por una banda de incendiarios durante la noche precedente, y la alarma se habia esparcido por todas partes. Al punto acudieron todos los guardas que quedaban de los antiguos bosques reales, y con ellos un gran número de curiosos que habitaban las cercanías.

Se vió llegar también un coche escoltado por seis gendarmes á caballo, y en el que iba el juez de instrucción de Fontainebleau, ó



y corrieron hacia la entrada del bosque. Nerac, levantando la lámpara que llevaba en la mano por encima de su cabeza, gritó con todas sus fuerzas:

—¡Emilia! ¡Emilia!

Pero aunque la voz del pintor debió oirse á larga distancia, no recibió respuesta. Hizo otra nueva tentativa y no fué mas feliz.

—¡Ya lo ves! dijo la señora Lefevre en un trasporte de desesperación; ya no tengo hija!

Y cayó al suelo sin conocimiento.

Nerac se esforzó en reanimarla, y no pudiendo conseguirlo, llamó á Laramée. Catalina y su marido llegaron muy pronto, y Leon les dijo lo que pasaba. Al saber la inconcebible desaparición de Emilia, el guarda participó de la opinion de Nerac sobre tan misterioso acontecimiento.

—Tenéis razón, señor, dijo; no son los bandidos los que han robado á la señorita. Han sido muy castigados para pensar en eso, y seguramente algunos no sobrevivirán á sus heridas. Por otra parte, saben que mañana por la mañana, todo el país se pondrá en movimiento en su persecución, y solo se ocuparán en poner la mayor distancia posible entre ellos y la justicia, y si hubieran tenido

denados, teniendo un cuerpo de elefantes verdugos que, *maestros en su oficio* cogían con la trompa á los condenados á muerte, los balanceaba violentamente, y después los colocaban en el suelo dándoles pisotones, arrancándoles los brazos y esperando la señal del hombre que presidía aquella horrible escena para darle el golpe final triturándole el cuerpo con las rodillas.

De estos malos empleos del elefante y de sus acciones malas tiene culpa el hombre, que lejos de considerar tan buenas cualidades los corrompe con sus costumbres.

Los del «rey de la creación», en su familia y en su estado, el elefante es de excelente condición. En caso de peligros se auxilian unos á otros; los hijos que nacen son considerados como de toda la trion y las hembras que tienen leche amamantan in-

distintamente á sus hijos y á los agenos.

A los que han perdido su trion los acogen los demas hospitalariamente y solo se muestran desconfiados con los que han sido expulsados, sobre todo si son viejos, sin duda por aquello de que «el que malas mañas há» y de que el diablo sabe mas por viejo que por sabio.

No interrumpiría nunca su vida tranquila é idílica si el hombre no se dispusiera á destruir su felicidad. Un dia suenan alrededor de la tribu estampidos de armas de fuego y redobles de tambores, huye el rebaño lleno de pánico y se precipita en una kbeddah, una cerca de empalizada donde buscando refugio queda prisionero.

Qué lástima que el hombre no imite sus costumbres en vez de corromperla.

Doctor Traveller.

LA MORTALIDAD EN GERONA

Ayer publicamos con este mismo título un estado de las defunciones ocurridas en esta ciudad, con expresión de cada una de las enfermedades que las habian originado. Dicho estado arroja un total de 47 defunciones que dado el número de habitantes de nuestra ciudad, equivalen á un 37.80 por ‰ anual.

Después de reconocer que esta cifra de mortalidad es excesivamente elevada, como ya lo hemos dicho en artículos anteriores, á continuación vamos á publicar algunos datos que extractamos del estado publicado por la Dirección general de Sanidad, de las defunciones ocurridas durante el mes de Agosto en las cuarenta y nueve capitales de provincia; estado que nos demuestra palpablemente que no es cierto el que Gerona figure con el mayor contingente de mortalidad, ni que esta se eleve al 45 ó 50 por 1000 como se ha dicho en estos últimos dias.

Gerona tiene un censo oficial de 15.668 habitantes y en el mes de Agosto último ocurrieron 50 defunciones que equivalen á una mortalidad de 3.19 por 1000 mensual.

Ahora bien, con el censo aproximado de Gerona, figuran en el estado, León, que tiene 15.489 habitantes; Orense, con 15.248; Palencia, con 16.118; Zamora, con 16.291; Segovia, con 14.658; Cáceres, con 13.617; Ciudad-Real, con 14.769, teniendo menos de 12.000 habitantes Cuenca, Guadalajara,

Avila, Huesca, Soria y Teruel, arrojando respectivamente, León, una mortalidad de 3.42 por ‰ mensual; Orense, 3.14; **PALENCIA, 4.34**; Zamora, 3.49; Segovia, 3.69; Cáceres, 2.49; Ciudad-Real, 2.97; Cuenca, 3.97; Guadalajara, 3.19; Avila, 3.55; Huesca, 3.22; Soria, 2.46, y Teruel, 3.77. Además, con más censo y mayor mortalidad relativa que Gerona, figuran también en el estado las siguientes capitales: Albacete, con un 4.41 por ‰; Almería, con 3.75; Granada, con 3.22; **JAÉN, CON 4.08** y **SALAMANCA, CON 5.45**.

De modo, que el orden gradual de mortalidad de las capitales de provincia, es el siguiente: Salamanca, Albacete, Palencia, Jaén, Cuenca, Teruel, Almería, Segovia, Avila, Zamora, León, Granada, Huesca, Guadalajara, **GERONA**, Ciudad-Real, etcétera, etc., de cuyo orden resulta que nuestra ciudad ocupa el **DÉCIMO QUINTO** lugar entre las poblaciones de mayor mortalidad.

Los anteriores datos que repetimos están entresacados del estado de la Dirección general de Sanidad, nos demuestran lo exagerado de la afirmación de que Gerona vá á la cabeza de las poblaciones insanas.

No es que con esto pretendamos excusar la falta de medidas higiénicas que en nuestra ciudad se observan, muy al contrario, somos los primeros en reconocer lo necesitado que de ellas se encuentra Gerona y somos también los primeros en demandar con toda urgencia la implantación

de las mismas; pero como en las declaraciones del ilustrado doctor Pulido y en un artículo del no menos sabio doctor Comenge se consideraba á nuestra ciudad poco menos que caja de Pandora, precisa y consideramos muy útil el conocimiento de los transcritos datos, no para que nuestras autoridades se duerman en su contemplación, sino para tranquilidad relativa de los gerundenses y para deshacer en parte la perjudicial atmósfera formada acerca de las condiciones salubres de nuestra ciudad.

J. G.

De La Bisbal

Saludo.—El carácter de los bisbalenses y la orquesta «La Principal».—Fiesta del 6 octubre.—Conducta del alcalde señor Ribas.

Al inaugurar, con la presente, mis funciones de Corresponsal de LA LUCHA, cumplo ante todo dirigir mi afectuoso saludo á los apreciables lectores de ese diario, dando á la vez á esa ilustrada dirección expresivas gracias por la inmerecida distinción de que he sido objeto, ya que mi nombramiento de Corresponsal en esta villa, á mucha honra lo tengo.

Somos los bisbalenses, por regla general, muy poco amantes y enamoradizos de los méritos, ya de nuestros convecinos, ya de las colectividades así artísticas como literarias que contamos, á tal extremo, que ocurre las más de las veces que, en lugar de ponderar aquellos méritos, procuramos regatearlos. No sé si es debido á un mal entendido egoísmo, ó si es obra de nuestro traído carácter. Sea lo que fuere, lo cierto es que no prestamos nuestros entusiasmos á determinados acontecimientos que bien merecidos los tendrían.

No hay regla sin excepción, como vulgarmente se dice, y esa excepción la encontramos por fortuna en lo acaecido con motivo del regreso de Barcelona de nuestra orquesta «La Principal», en cuya ciudad obtuvo uno de sus más señalados triunfos, al concedérsele el primer premio en el concurso de coplas ampurdanesas.

A recibir á los individuos de la citada orquesta fué una comisión del Ayuntamiento, la sociedad coral «La Lira», la orquesta «La Moderna Armonía» y un número de vecinos que con seguridad no bajaría de mil quinientos.

Al descender del tren, resonaron aplau-

dos, se sucedieron felicitaciones y apretos de manos, y á los acordes de una airada marcha, se dirigió la manifestación á la sala de sesiones del Ayuntamiento, en donde el concejal don Gerónimo Casamiquela, en nombre de aquella corporación municipal y del vecindario allí congregado, dió la bienvenida á la copla «La Principal», felicitándola por sus triunfos durante las fiestas de la Merced en la condal ciudad. Contestóle, dando las gracias por el entusiasta recibimiento que acaba de hacerseles, el director de la expresada copla, don José María Soler.

El domingo siguiente, á las doce de la mañana, la orquesta «La Principal», agradecida á la población por el brillante recibimiento que se le hizo, tocó en su obsequio, en la plaza de la Constitución, las dos sardanas del concurso ó sea las tituladas *Lo toth d'oració* y *La Fada*, que fueron muy aplaudidas, á cuyos aplausos y felicitaciones uno los míos entusiastas.

Para no dar demasiada extensión á la presente, no me ocuparé del fallo del Jurado en el citado concurso, fallo que dividió el primer premio entre nuestra orquesta «La Principal» y la del mismo nombre de Perelada.

De sobras saben mis queridos lectores la autorizada opinión de la prensa barcelonesa que unánimemente reconoció la superior ejecución, sobre todas las demás orquestas, de «La Principal» de esta villa, y esto solo basta para que no se ofrezcan dudas sobre el triunfo de esta última.

El 6 de octubre de este año, cumplió el 33.º aniversario del hecho de armas llevado á cabo en esta villa por los republicanos, y en cuyo sangriento suceso se puso de relieve lo que pueden la fé y entusiasmo en un ideal político honrosamente sentido.

A la conmemoración del 6 de octubre de 1869, coincidió el descubrimiento de la lápida que sustituye el nombre de calle Ancha, por el del malogrado Pi y Margall, á cuyo acto asistieron una representación del Ayuntamiento, y los oradores Pujolá y Vallés y Salvatella de Barcelona, ensalzando en sus discursos los méritos de aquel honorable político.

A las doce, y á los acordes de una marcha fúnebre, fueron los federales á depositar el ramo de olivo en el panteón del cementerio que guarda las cenizas de las víctimas de aquel hecho de armas.

Tuvo remate la fiesta con un meeting ce-

intención de vengarse de nosotros, como se supone, hubieran dado muerte en el acto á esa pobre niña, y hubiéramos descubierto su cadáver... En este asunto no han entrado los bandidos para nada; la cosa no ofrece duda; es posible que, como vos pensáis, la joven, presa de un loco terror, se haya refugiado en el bosque.

—Sea lo que quiera, es preciso encontrarla en seguida, dijo Nerac; vuestra esposa tendrá cuidado de velar por la señora Lefevre; mientras que vos y yo recorreremos las cercanías.

—Yo no puedo alejarme en estos momentos, replicó el guarda; si se dejase de vigilar el fuego que consume el resto de los establos y graneros, una ráfaga de viento, un accidente imprevisto, podría reanudar el incendio y causar la ruina total de mi casa.

—Sea así; iré solo... Vos, buen Laramée, trasportad á mi desdichada tía á su lecho, ya que mi brazo herido me impide hacerlo.

El guarda se dispuso á obedecer; sin embargo, se detuvo un momento, y murmuró:

—¡Y vos, en el estado en que estáis, vais á emprender ese camino á través del bosque! Pensad que si, como es creible, la señorita

ha tenido miedo, vendrá sin que la vayais á buscar.

—No importa, Laramée, estoy resuelto; voy á partir.

El guarda levantó á la señora Lefevre, siempre desmayada, y ayudado por su mujer la trasladó á su estancia, donde la depositaron en su lecho; después fué á reunirse con Juanilla junto á las ruinas que habia producido el incendio. En cuanto a Nerac, se apresuró á encender una linterna y salió para comenzar sus pesquisas por el bosque.

Sin embargo, su estado era lastimoso. Debilitado por su sufrimiento, por la pérdida de la sangre, por los penosos trabajos á que acababa de entregarse, sentía que la fiebre apoderábase de él. La cabeza se le iba, las piernas negábanse á sostenerle y le parecia imposible dar cien pasos.

No obstante, provisto de su linterna, empezó á recorrer las cercanías de la casa. De vez en cuando llamaba y se detenía para escuchar, pero siempre el mismo silencio, la misma inmovilidad á su alrededor. Algunas veces sentíase imposibilitado de avanzar y se veía obligado á sentarse; pero su abatimiento no duraba mucho y volvía á ponerse en marcha.

como se decía entonces, el «presidente del jurado», acompañado de un médico y de un escribano.

Las diligencias que iban á practicar era de suponer que resultarían estériles en razón á la desorganización en que se encontraban por entonces los servicios públicos. Un centenar de crimenes de la misma naturaleza se llevaron a cabo por los quemadores antes de que se pudiera echar mano sobre aquella banda infernal, que contaba miles de asociados, y solo mas tarde, merced á la sagacidad de un valiente oficial de la gendarmería, llamado Vasseur, llegó á verse libre Francia de aquella plaga.

Sin embargo, la justicia no permanecía inactiva en aquella época, y el presidente del jurado de Fontainebleau se mostraba lleno de celo en la persecución de los culpables. Era un hombre joven, de fisonomía franca, é inteligible. Bajo la dirección de Laramée visitó cuidadosamente el lugar del atentado. No habia desaparecido aun ningun detalle de la lucha; la puerta medio derribada, con sus cerraduras retorcidas, las ventanas acribilladas por las balas, y el establo y el granero, del que no cesaba de elevarse un espeso humo, y numerosos regueros de sangre alrede-

lebrado en la noche del mismo día en el Centro Económico, que más que fiesta republicana federal, resultó una manifestación de ideas catalanistas.

Está siendo objeto de general censura la conducta que viene observando el señor alcalde de esta villa respecto a las resoluciones dictadas por la Administración de contribuciones en los recursos que sobre consumos tenían formulados varios contribuyentes, puesto que al darse de ellas cuenta a la Junta municipal, no sabe ni tan siquiera disimular el espíritu que le anima en esta malhadada politiquilla de bandería.

Todos reconocemos que la situación precaria de este Ayuntamiento, viene a agravarla las considerables rebajas que en sus cuotas obtienen determinados contribuyentes por consumos, de la citada Administración, y no hay duda que de seguirse tal conducta, los repartimientos para cubrir el déficit no se extinguirán jamás.

Esto, que no contribuye por cierto a crear aureola alguna de gloria para quien está al frente de la Administración de los intereses del pueblo, está agravándolo, con su modo de proceder, no muy correcto, el alcalde señor Ribas, si hemos de juzgar por lo que viene ocurriendo.

En efecto, en una de las últimas sesiones celebradas por la Junta municipal, se dieron cuenta de distintas resoluciones dictadas por la Administración de contribuciones de la provincia en otras tantas reclamaciones interpuestas por vecinos contra sus cuotas por consumos, y por cuyas resoluciones se rebajaban considerablemente aquellas cuotas.

La Junta no creyendo ajustadas a la razón y a la justicia ninguno de los fallos de la Administración, acordó alzarse de los mismos para ante la Delegación de Hacienda; y el alcalde señor Ribas tuvo el mal acierto de no conformarse con el acuerdo de la Junta municipal, si bien haciendo constar que tan solo lo estaba en cuanto se refería a un solo y determinado contribuyente.

Pueden estos vecinos continuar en sus contentamientos.

Hasta otra.

El Corresponsal.

10 de octubre 1902.

EL TRANVIA DEL AMPURDAN

Es la empresa de este tranvía, uno de tantos problemas cuya solución es incomprendible para todos, sino se conocen ciertas interioridades que existen entre la empresa explotadora y los accionistas, defensores de aquella.

Infinitas son las quejas, que no ya la prensa de esta ciudad, sino la de toda la provincia, ha expuesto acerca de las malas condiciones que reúne el material móvil de dicho tranvía. Incontables son las veces que los viajeros han tenido que descender de los vagones y poco menos que ayudar al tranvía a continuar su marcha. Al propio ministro de Obras públicas le sucedió este caso, en el viaje que hizo a Palamós con motivo de la inauguración de aquel puerto, y hay que tener presente que aquel día la empresa dispuso saliese la mejor máquina que posee. Innumerables son las veces que ha descarrilado por la mala colocación de los railes causando unas veces desgracias personales y siempre daños materiales de importancia.

No hablamos ya de las veces, que en La Bisbal, Palafrugel y otros pueblos del trayecto que recorre el tranvía, se ha utilizado éste, con objeto de alcanzar en Flassá el tren de Francia ascendente ó descendente y se encontrado el inocente viajero que creía utilizar un tranvía, con que éste se convertía en carreta y llegaba a la estación de destino con un retraso de 40 ó 60 minutos, suficientes para que el tren hubiese ya salido de Flassá cansado de esperar al rápido tranvía, porque este caso sucede a diario y lo anormal es que el tranvía llegue a la hora señalada.

Pues a pesar de todo esto, a pesar de que las autoridades están al corriente de lo que ocurre por las denuncias que contra dicha empresa se han presentado esta es la hora

que nadie se ha atrevido, no ya ha castigar a quien tan abiertamente falta a las leyes, y al público, sino que ni tan siquiera los reclamantes han conseguido que se impusiera a la privilegiada empresa un simple correctivo.

El abuso no puede ser por mas tiempo tolerado y creyendo interpretar los deseos de los numerosos viajeros que forzosamente tienen que dejarse explotar por la empresa del tranvía, nos hemos propuesto que sus quejas tan justas como inatendidas, lleguen hasta donde deben llegar, si quien puede remediarlo no hace valer su autoridad contra dicha empresa en defensa de los intereses del público.

Pensamos insistir nuevamente, sobre este asunto y para la próxima ocasión dejarnos el hacer públicos ciertos datos, que darán con seguridad la solución del incalificable proceder de la Compañía del tranvía del Bajo Ampurdán.

UN SUICIDIO

En el término municipal de Figueras y sitio llamado «Pons de la dona morta» fué anteayer encontrado el cadáver de un hombre que aparentaba tener de 22 a 24 años de edad.

Personado el Juzgado de Instrucción de aquel partido en el lugar del suceso, encontróse junto al cadáver una licencia de ejército, rota en diminutos trozos, por cuya circunstancia y por el traje azul que vestía creese que el muerto era soldado.

En uno de los bolsillos del pantalón le fué encontrado un papel sin firmar dirigido al Juez, en el que rogaba no se culpase a nadie de su muerte. Junto al cadáver se halló también un revolver con el que se disparó un tiro por debajo de la mandíbula superior, que puso fin a su vida.

El cadáver del desgraciado suicida fué trasladado al cementerio de aquella ciudad.

Noticias

Se nos ruega hagamos público que faltando de los muelles de pequeña velocidad de la estación de M. Z. A. en esta capital una caja generos de punto que debe pesar unos 100 kilos, la que ostenta una etiqueta que dice «La villa de Calella fábrica de generos de punto de Pedro Clarems, despacho Arcos de Junquera 10 remiten a Juan Hosmeu, Gerona» que se supone entregado y or equivocación, se agradecería a la persona que lo tuviese en su poder se sirviese avisarlo al Jefe de dicha estación para evitar perjuicios y responsabilidades.

Hoy, a las 10 y media de la mañana, celebrará su primera misa en la parroquial Iglesia de Santa Susana del Mercadal, el nuevo presbítero reverendo Narciso Matas y Amich, apadrinándole en tan solemne acto su primo don Federico Homs y Cabanas y su tía doña Josefa Matas y Homs. Ocupará la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. doctor don Agustín Vilá, secretario de la Curia eclesiástica.

El miércoles próximo se unirán en indisoluble lazo en la Parroquial iglesia del Mercadal, nuestros particulares amigos la simpática señorita doña María de la Consolación Padrosa, y el comerciante don Juan Colomer.

Que brille eternamente el sol en el cielo de su dicha, es lo que deseamos a los futuros cónyuges.

Como estaba previsto, anteayer empezaron las diligencias de embargo contra deudores del impuesto de cédulas personales habiéndose habilitado una de las dependencias del local donde están las oficinas de Hacienda para depósito de efectos embargados.

La discreción de la Comisión ejecutiva hace que hasta ahora, no se haya extraído ningún objeto del domicilio de los sujetos a embargo, porque todos procuran saldar su respectivo débito, convencidos de la legalidad de la reclamación y del procedimiento.

Creemos un deber advertir a los deudores por dicho impuesto que procuren retirar las cédulas que les corresponden a fin de evitarse ulteriores gastos, ya que, a este efecto, se han suspendido por dos días los embargos.

Hoy, de 4 a 6 de la tarde, la brillante música del regimiento de Asia, que con tanto acierto dirige su joven é inteligente músico mayor don José Lodeiro, amenizará el hermoso paseo de la Dehesa, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.º «La Danse d'anitra», Grieg.
- 2.º «Yo t'amo», (gavota), Lodeiro.
- 3.º «El Mar», (gran valz), Caballero.
- 4.º «Manon», (fantasia), Massanet.
- 5.º «El Crepúsculo de los Dioses», (canto de las hijas del Rhin), Wagner.
- 6.º «El Entusiasta», (paso-doble), Cirilo.

Esta tarde ha de celebrarse en el Teatro Principal de esta ciudad un meeting organizado por algunos republicanos de esta ciudad, para tomar parte en el cual, llegó ayer el diputado señor Lerroux.

Decimos organizado por algunos republicanos, porque nos consta, que no todos los que sustentan estos ideales se hallan conformes con la celebración de dicho acto, ni con las manifestaciones que pretenden tributarse al diputado por Barcelona, sino que por el contrario, además de abstenerse de asistir y tomar parte en el meeting, han recomendado a sus amigos les imitaran en esta conducta.

Mañana a las 12, se reunirá en el despacho del señor Gobernador civil, la Junta provincial de teatros, para formar parte de la cual, han sido nombrados los diputados provinciales don José Cabañas y don Carlos Cusi.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad al Presidente del Círculo liberal de Olot y su comarca don Ramón Soler, alcalde de dicha villa, y al conocido industrial de la misma población don Joaquín Pujolar, ambos muy queridos amigos de esta redacción.

Por lo avanzado de la hora en que terminó el concierto celebrado ayer noche en la platea del Teatro Principal por el «Círculo Artístico de Gerona», aplazamos para la próxima edición dar cuenta del mismo.

El recluso de la cárcel de esta ciudad Narciso Danés Berga, ha sido conducido al penal de Tarragona, para extinguir en él la condena que se halla cumpliendo.

El desgraciado obrero que sufrió el accidente de que ayer dimos cuenta, en la fundición de los señores Planas, Flaquer y Compañía falleció, según se dice, a las pocas horas, pero según nos consta, inmediatamente de haber sufrido el accidente.

Por haberse hecho voluntariamente cargo de ellos, sus respectivas familias, han sido dados de alta en el manicomio provincial de Salt, los presuntos orates Salvador Batlle Serret y Rosa Vila Torrent.

Por usar una escopeta sin tener la correspondiente licencia, ha sido denunciado al Juzgado municipal de Darnius el vecino de Agullana Juan Torrent.

El día de ayer fué excesivamente humedo y variable; durante toda la mañana estuvo cayendo ligera llovizna que cesaba a ratos; pareció que se despejaba a primera hora de la tarde, pero volvió luego a cubrirse siguiendo así toda la noche.

Ha sido denunciado al Juez municipal de Blanes el pastor José Colom que fué sorprendido por la Guardia civil apacentando unas 150 cabezas de ganado lanar en una propiedad particular, sin tener para ello la correspondiente autorización.

Por causa de la inseguridad del tiempo el mercado celebrado ayer en esta ciudad no revistió la importancia que se esperaba.

Los precios que rigieron en el mismo los publicamos en la sección correspondiente.

Los vinos de Pedro DOMECQ, no tienen competencia en el mercado por su vejez, por su calidad y por su finura. Es una casa productora por su excelencia.

Por eso en sus espaciosas bodegas hay

una existencia que pasa de 25.000 botas de diversos vinos.

El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar a quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase a D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Mercados

Precios medios de los productos vendidos en el mercado celebrado ayer en esta ciudad.

Trigo de 26'00 a 24'00 pesetas los 100 litros.—Cebada, de 22'50 a 21'00.—Centeno, 24'00.—Maiz, de 27'00 a 26'00.—Judías, de 40'00 a 34'00.—Habas, de 30'00 a 28'00.—Garbanzos, de 76'00 a 45'00.—Arroz, de 57'0 a 38'00 quintal métrico.—Paja, de 7'25 a 7'00.—Heno, de 0'00 a 00'00.—Patatas, de 11'00 a 10'00.—Vino, de 33'00 a 30'00 pesetas hectólitro.—Aguardiente de 80'00 a 60'00.—Aceite, de 106 a 102'00.—Manteca, de 2'50 a 2'25 kilogramo.—Ganado vacuno, de 400 a 300 pesetas por cabeza.—Bovino, de 500 a 400.

BOLSA

Cotizaciones del día 11 de octubre de 1902 (De nuestro servicio particular)

4 por 100 Interior.	73'60
5 por 100 amortizable.	54'75
Acciones del F. C. Norte.	60'00
Id. del F. C. de M. Z. A.	34'30
Id. Orense.	30'50
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	103'75
Id. 4 1/2 por 100 Francia.	401'00
Id. 2 1/2 por 100 id.	58'50
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	95'40
Francos.	32'00

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz contra la ANEMIA CLOROSIS y COLORES PÁLIDOS. El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero. No constriñe jamás. Hace ennegrecer los dientes. En muy poco tiempo procura: SALUD, VIGOR, FUERZA, BELLEZA. Descartados de las Imitaciones. Solo se vende en Gotas y en Píldoras. Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

CLASES

de Cálculo mercantil, Teneduría de libros, Reforma de letra y los idiomas Francés é Inglés.

De 4 a 9 noche

Progreso, 31, 3.º

CREMES SIMON maravillosos para suavizar y blanquear el cutis. POUDE SAVON

PUBLICACIONES

LA PATRIA DE CERVANTES.—Notable por su texto y grabados es el número 22, correspondiente al presente octubre, de la revista La Patria de Cervantes. Contiene la continuación de la sensacional novela «Misterio», escrita por doña Emilia Pardo Bazán; «El dogo sabueso de los Baskervilles»; y «Aventuras de un francés, un inglés y un alemán», por J. Quiroga Pardo Bazán; todo ello ilustrado con 25 magníficos fotografías.

Suscripción en Madrid, en la librería de Bailly-Baillière é Hijos, editores.

Boletín religioso

SANTO DE HOY Nuestra Señora del Pilar CUARENTA HORAS En la iglesia de Las Capuchinas CORTO DE MARÍA Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Merced en los Dolores.

MATA Y VINYALS

Proveedores de la Real Casa.

Licores

Anisados

Champagnes

Vinos generosos

Vinos de mesa

Servicio a domicilio

3, Abcruaders, 3.—GERONA

